

Editorial

Décimo aniversario de la A H C Torre del Agua de Peñafiel

Este año celebramos el décimo aniversario de vida de nuestra Asociación. En estos diez años hemos procurado en la medida de nuestras posibilidades cumplir con los objetivos que nos impulsaron a crearla. En este número hacemos un repaso a las diversas actividades que hemos realizado a lo largo de esta década, empezando por el principal nexo de unión representado por nuestra “revista trimestral”, y recordando el impulso que nos dan nuestros socios, que con su aportación material y su aliento hacen posible que sigamos existiendo.

Recogemos de aquellas primeras fechas los motivos y razón de ser de la Torre del Agua. A día de hoy, renovamos este compromiso y lo exponemos aquí para conocimiento y recordatorio de todos:

Nacemos con espíritu abierto hacia todos los que quieran unirse a nosotros, a nuestra Villa y a su comarca. Pretendemos que todos sus ciudadanos conozcan su pasado y sentirse orgullosos del mismo y que con ello proyectemos conjuntamente el presente y el futuro.

El nombre de Torre del Agua es una evocación de la torre del mismo nombre, situada sobre el “Puente de la Leona”, en la que se conservaban muchos de los documentos que daban testimonio de nuestra historia, documentos que una crecida del Duratón se llevó, borrando para siempre gran parte de la misma.

A través de esta asociación queremos ser parte activa de la vida cotidiana de nuestro pueblo, en todos los ámbitos de la misma.

Para ello nos hemos dotado de unas bases de funcionamiento, plasmados en nuestros estatutos, que deseamos compartir con todos vosotros en una apuesta de conocimiento y participación con el pasado, presente y futuro de Peñafiel.

Porque creemos en el individuo libre y consciente de sus derechos y libertades; en los valores colectivos; en la cultura como instrumento de emancipación y liberación individual; y porque la condición de ciudadanos con capacidad crítica es base imprescindible del progreso y el bienestar, apostamos por *“fomentar la participación social y cultural”* en el quehacer diario de construir una sociedad solidaria, culta, y socialmente avanzada.

Porque creemos en la honradez, la honestidad, el trabajo bien hecho, la decencia, moral, la laboriosidad, el esfuerzo, la responsabilidad y las virtudes humanas de nuestra gente, apostamos por *“desarrollar los valores éticos y humanísticos de la sociedad”*, con lo que ello conlleva de apuesta por el fomento de la lectura, del amor a la sabiduría, de la valoración de lo consistente frente a lo inmediato, el disfrute del saber por el saber y la potenciación de la transformación en una sociedad cada vez más abierta y permeable a los cambios.

Porque elegimos la duda frente al dogma; la razón en contraste con la fe ciega; el conocimiento en oposición a la incultura; la verdad con sus matices frente a la verdad absoluta y exclusiva; la discusión y el contraste de ideas; la tolerancia y el respeto a todas las posturas y/o creencias frente a la intolerancia y el odio. Deseamos que la curiosidad y el estímulo intelectual sean referentes de nuestra manera de vivir, en definitiva, porque el “por qué”, el “cómo” y el “para qué” estén presentes en nuestras inquietudes; porque la racionalidad y el espíritu crítico han de guiar nuestras acciones, por todo ello, propugnamos *“inculcar los valores de la ciencia, de la tecnología y del medio ambiente”*.

Porque el motor de nuestro progreso material debe de ser la Ciencia, apostamos porque *la "Investigación Científica, el Desarrollo Tecnológico y la Innovación"* sean los combustibles de nuestro bienestar y progreso material y moral.

Porque tenemos un paisaje milenario, muy alterado como producto de la actividad humana, que es preciso conservar, cuidar y valorar; porque la consecución de un entorno natural saneado y cuidado, sin contaminación de nuestro aire, agua y tierra; porque nuestras actividades han de tener como guía el respeto y protección al medio ambiente urbano y rural de nuestra comarca; porque la calidad de una vida digna pasa por vertebrar un concepto de la misma sostenible, apostamos por un urbanismo de calidad, eficiente y comprometido con el mantenimiento de las realidades paisajísticas, arquitectónicas y culturales.

Porque apostamos por un pueblo y comarca a la vez Museo y Laboratorio; es decir, respetuoso con el pasado y abierto a la industria y laboriosidad de nuestros días, apostamos por *"recopilar, documentar y catalogar documentos históricos y etnográficos"*.

Porque el pasado de nuestro pueblo existe y debe ponerse en valor como fuente de riqueza y el futuro pasa ineludiblemente por subirse al tren del progreso tecnológico sin renunciar al pasado, apostamos porque lo histórico y etnográfico esté debidamente cuidado, puesto en valor y a disposición de todos los estudiosos y amantes de nuestras tradiciones.

Porque la participación social y la condición de ciudadanos comprometidos es parte de nuestra razón de ser, apostamos por *"organizar eventos sociales y culturales"* que fomenten los valores colectivos, respetando la libertad individual, y nos hagan cada vez más instruidos y libres.

Porque la transmisión de las ideas, el conocimiento sigue descansando en gran medida en la escritura y lectura, apostamos por *"publicar monografías de interés social, cultural e histórico"*, que fomenten la comprensión de nuestro pasado, presente y futuro, nuestras costumbres y nuestro patrimonio como comunidad, donde, de una manera rigurosa, recojamos la realidad pasada de nuestra villa y comarca y las apuestas de presente y futuro.

Como estamos abiertos a las nuevas formas de expresión y difusión, porque somos depositarios de una riqueza de costumbres, dichos y expresiones que podemos y debemos conocer, respetar y usar, apostamos por *"incentivar certámenes literarios y cortos de cine"*, capaces de fomentar la creatividad artística y el buen uso de nuestra lengua castellana, que en estos tiempos de premura estamos maltratando. Esperemos que esta iniciativa sea la semilla de otras muchas.